
 

 

 

A C T A Nº 1 6 5 0: En la ciudad de Sunchales, departamento Castellanos, 
provincia de Santa Fe, a dieciséis días del mes de diciembre del año dos 
mil veinticuatro, siendo las nueve horas treinta minutos se reúnen en la 
Sala de Sesiones “Mirta Rodríguez” los Concejales: Carolina Giusti, Laura 
Balduino, Brenda Torriri, Juan Ignacio Astor, Pablo Ghiano y Santiago Do-
bler. Firmando el libro de asistencia respectivo, con la presencia de la Se-
cretaria y Personal administrativo del Cuerpo. Dando inicio a la Sesión 
Extraordinaria toma la palabra el Presidente del Cuerpo Legislativo, Con-
cejal Santiago Dobler (PROpulsar Sunchales): “Buenos días. En este lu-
nes dieciséis de diciembre damos comienzo a una Sesión Extraordinaria, 
siendo la hora nueve treinta y nueve minutos. Como siempre lo hacemos, 
ya teniendo el quórum legal con la presencia de todos los Ediles, proce-
deremos al izamiento de nuestra Enseña Patria, a cargo de la Concejala 
Laura Balduino”. Aplausos. 1º) Recambio de Autoridades período 
2024-2025: Retoma la palabra el Presidente del Cuerpo Legislativo, 
Concejal Santiago Dobler (PROpulsar Sunchales): “Como primer punto 
del día, vamos a iniciar hoy al recambio de las Autoridades, período 
2024-2025. En este día haré entrega de la Presidencia del Concejo a un 
compañero, quien asumirá con compromiso y responsabilidad la conduc-
ción de esta institución democrática. Ha sido un honor liderar este 
Cuerpo Colegiado y trabajar junto a los demás Concejales en pos del bie-
nestar de nuestra comunidad a través del esfuerzo colectivo, la colabora-
ción y el diálogo, en donde cada uno de nosotros ha aportado sus conoci-
mientos y experiencias en la toma de decisiones. Agradezco a los Ediles 
y a todo el personal de Secretaría por el trabajo realizado en todo este 
año, deseándole lo mejor al nuevo Presidente en el desarrollo de sus fun-
ciones y poniéndome a disposición para lo que necesite en pos del bien 
de nuestra comunidad. Quiero agradecer también a la Concejala Balduino 
por haberme reemplazado en las sesiones en donde no pude estar. Y nada 
más para decir con respecto a esto. A continuación se dará lectura por 
Secretaría del Acta de designación de las nuevas Autoridades del Concejo 
Municipal para el período 2024- 2025”. Secretaría procede con la lectura: 
“En la ciudad de Sunchales, a los cinco días del mes de diciembre del año 
2024, y atento a lo dispuesto en el inciso c) del Artículo 2º) de la Resolu-
ción Concejo Municipal Nº 495, Reglamento Interno, los Concejales en 
ejercicio acuerdan la postulación de las Autoridades del Concejo Munici-
pal de Sunchales para el período 2024-2025, la cual se pone a considera-
ción del Cuerpo Deliberativo. En tal sentido, se propone la postulación de 
los Concejales Juan Ignacio Astor, Laura Balduino y Pablo Ghiano, con los 
votos de los Concejales Brenda Torriri, Carolina Giusti y Santiago Dobler, 
respectivamente. Ante la imposibilidad de acuerdo y desempate, se pro-
cede al sorteo correspondiente. Resultando electo como Presidente el 
Concejal Juan Ignacio Astor y se acuerdan las Vicepresidencias primera y 
segunda a los Concejales Santiago Dobler y Pablo Ghiano. Presidente Juan 
Ignacio Astor, Vicepresidente primero Santiago Dobler, Vicepresidente 
segundo Pablo Ghiano. Firman los Concejales Juan Ignacio Astor, Laura 
Balduino, Santiago Dobler, Pablo Ghiano, Carolina Giusti y Brenda To-
rriri”. Retoma la palabra el Presidente del Cuerpo Legislativo, Concejal 
Santiago Dobler (PROpulsar Sunchales): “Atento a lo expresado, esta 
Presidencia como último acto va a proceder a la Toma de Juramento al 
Concejal Juan Ignacio Astor para la posesión del cargo de Presidente del 
Concejo Municipal, período 2024-2025. Para eso, Concejal, lo invito a pa-
sar al frente. Concejal Juan Ignacio Astor, ¿juráis desempeñar fielmente 
el cargo de Presidente de Concejo Municipal por el cual habéis sido 



 

 

electo?”. Responde el Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): 
“Sí, juro”. Toma posesión de la Presidencia del Cuerpo Legislativo y hace 
uso de la palabra el Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): 
“Bueno días. Antes de continuar con nuestro temario, nuestro Orden del 
Día, quisiera dar algunas palabras de agradecimiento a los Ediles. Ha sido 
un año 2024 de intensa labor legislativa. Y aparte también agradecer al 
Presidente saliente, al Profesor Santiago Dobler. Creo que ha sido una 
presidencia en la cual se ha abierto el diálogo y que ha permitido que los 
Bloques de este Concejo Municipal puedan desarrollar sus planificacio-
nes, sus proyectos, que podamos haber debatido, tanto en Comisión 
como en las Sesiones. Ha sido entonces un año en que en el Concejo ha 
cumplido su rol institucional de considerar los asuntos legislativos de la 
ciudad de Sunchales, por eso también lo quisiera felicitar, Señor Presi-
dente, por este año de gestión. Y solamente decirles que voy a ser lo me-
jor posible para desempeñar este cargo, este rol de Presidente. De por sí 
también decirle a los demás Bloques que estoy a su entera disposición. 
Sin otro particular para agregar respecto a esto, voy a continuar con el 
punto dos de nuestro Orden del Día”. 2º) Manifestaciones: El Cuerpo de 
Ediles no presenta manifestaciones”. 3º) Aprobación Actas Nº 1647, 
1648 y 1649: Puestas a consideración se aprueban por unanimidad. 4º) 
Informe de Presidencia: Toma la palabra el Presidente del Cuerpo Le-
gislativo, Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): “El día jueves 
28 de noviembre realizamos Sesión Ordinaria. Ese mismo, junto a la Con-
cejala Giusti participamos del Acto de cierre de año de ADESu. Por la 
tarde, el Concejal Dobler concurrió al Club Deportivo Libertad para la en-
trega de Declaraciones de Interés relacionadas con la práctica de la dis-
ciplina de Básquet. El viernes 29, la Concejala Giusti y los Ediles Dobler y 
Ghiano formaron parte de la Reunión del Consejo Consultivo Ambiental. 
Lunes 2, martes 3, miércoles 4 y jueves 5 de diciembre realizamos trabajo 
en Comisión. El día lunes, junto al Concejal Ghiano concurrimos al Club 
Atlético Unión, para la entrega de Declaraciones relacionadas a la disci-
plina de natación. El día martes, este Concejo en pleno asistió al Informe 
de Gestión brindado por la Fiscalía Regional V. El día viernes 6 asistí a la 
reunión mensual del Consejo Ejecutivo de Seguridad. Por su parte, la 
Concejala Laura Balduino, y los Ediles Dobler y Ghiano formaron parte 
de la reunión de la Comisión de Arbolado Público. El sábado 7, la Conce-
jala Balduino entregó la Declaración de Interés por los 15 años de activi-
dad del Grupo Renacer en Sunchales. Ese mismo día concurrí al Acto de 
apertura de la Edición Nº 30 del Torneo de Fútbol Infantil “Tigrecito”, 
donde también se entregó la Declaración de Interés aprobada por este 
Cuerpo. La semana anterior, lunes, martes, miércoles y jueves volvimos 
al trabajo en Comisión. En estas últimas dos semanas recibimos a los 
Funcionarios que forman parte de las diferentes Secretarías del Organi-
grama Municipal, para análisis del Proyecto de Presupuesto para el Ejer-
cicio 2025. El lunes 9, la Concejala Balduino y el Edil Ghiano asistieron al 
Acto del Jardín Nº 274 “María Montessori”. El día miércoles 11, el Edil 
Dobler concurrió a la Asamblea Plenaria del Comité de Cuenca Castella-
nos Zona Norte. El jueves 12 formé parte del último encuentro del año 
para emprendedores desarrollado por “Hacer, Espacio para Emprender”. 
Además, este Concejo se encuentra entregando el Reconocimiento al Mé-
rito Académico en los actos de egresados del nivel primario y secundario. 
Ices Secundario, con la presencia del Edil Dobler, quien también concu-
rrió a los Actos del nivel primario y secundario del Colegio San José. La 
Concejala Torriri asistió al Acto de la Escuela Alas para la Vida y por mi 



 

 

 

parte concurrí a los Actos de la Escuela Secundaria Nº 709 y EEMPA Nº 
1139. Previo a esta Sesión, en el día de hoy, el Concejal Ghiano entregó el 
reconocimiento en el Acto de la Escuela Nº 1212. Antes de continuar con 
el quinto punto, quiero también mencionar que este Concejo continúa 
brindando espacio a artistas y creadores locales a través de las muestras 
que ahora tenemos en el Recinto de este Concejo Municipal. Hoy exhibi-
mos fotografías de Eduardo Mondino quien hace 36 años vive en Suncha-
les y de hace bastante tiempo es aficionado, tanto a la observación de 
aves como la fauna como a su fotografía. Desde joven ya le interesaba la 
contemplación de aves en su entorno natural. La fotografía vino después 
cuando fueron apareciendo las cámaras digitales con buen zoom, que por 
supuesto permitió obtener mejores registros de los animales. Desde hace 
cuatro años es socio de Aves Argentinas, una organización nacional que 
con más de 100 años de vida protege las aves silvestres y la naturaleza 
argentina con proyectos y acciones de conservación, investigación, edu-
cación y divulgación junto a investigadores técnicos y una amplia red de 
voluntarios y más de 100 clubes de observadores de aves. Eduardo per-
tenece además al Club de Observadores de Aves de Rafaela denominado 
COA Calandria Rafaela. En relación a esta muestra que estamos iniciando 
hoy y de toda la difusión que realiza de imágenes que registra, Eduardo 
nos expresó, y cito: “No solamente me interesa la observación y el regis-
tro fotográfico, sino también la difusión de la actividad con el objetivo de 
generar conciencia y lograr cambios de conducta en la sociedad respecto 
a la fauna silvestre, para tratar de prevenir su extinción y mejorar la si-
tuación de conservación de las aves amenazadas y evitar que se incre-
menten las especies en peligro en nuestro país”. Fin de cita. Nos sumamos 
también desde este Cuerpo Legislativo a este mensaje, en el cual invita-
mos a la comunidad que concurra al Recinto a observar estas hermosas 
aves registradas bajo la cámara de Eduardo Mondino. La muestra se 
puede visitar de lunes a viernes de 7 a 12 horas”. 5º) Notas Oficiales: 
Secretaría procede con su lectura: Expte. Nº: 2669 NO. Tipo: Nota Ofi-
cial. Autoría: José Luis Romero Presidente SAMCo Sunchales. Asunto: 
Remite respuesta a Nota CM Nº 47 por la que solicitaba información re-
ferida a situaciones irregulares en la Asamblea General Ordinaria de de-
signación de Autoridades. Finalizada la lectura, pide la palabra la Conce-
jala Laura Balduino (Juntos por el Cambio): “Si Señor Presidente, voy a 
solicitar que se dé lectura por Secretaría la Nota enviada por el Presi-
dente del SAMCo”. Secretaría procede con la lectura de la Nota: “Suncha-
les, 13 de diciembre de 2024. Concejo Municipal de Sunchales. Por la pre-
sente me dirijo a ustedes con el fin de responder Nota con fecha 4 de di-
ciembre del corriente año firmada por todos los integrantes de dicho 
Cuerpo. A saber, en primer lugar le informó que la Asamblea de renova-
ción de Autoridades a la cual ustedes hacen referencia se llevó a cabo de 
acuerdo a los requisitos establecidos. En segundo lugar el Ministerio de 
Salud de la provincia de Santa Fe, a través de la Resolución Ministerial Nº 
20242258 appsf de fecha 15 de octubre de 2024, en su Artículo 1º) 
aprobó la renovación total del Consejo de Administración del Servicio 
para la Atención Médica de la comunidad de Sunchales. En el artículo 2º) 
aprueban la elección de la Comisión Ejecutiva del Servicio para la Aten-
ción Médica de la Comunidad de Sunchales, firmada por la Ministra de 
Salud, Doctora Silvia Susana Ciancio. En tercer lugar, de acuerdo a las ob-
servaciones por ustedes oportunamente requeridas a la Inspección Ge-
neral de Personas Jurídicas sobre dos instituciones que conforman la Co-
misión Ejecutiva, le informo que el Ministerio de Salud se encuentra en 



 

 

conocimiento de las mismas, otorgando prórroga para su regularización. 
Asimismo, dicha situación no impide el normal funcionamiento del Hos-
pital Doctor Almicar Gorosito y no es condicionante para los aportes que 
recibe por parte de la provincia, como así también de los fondos públicos 
que recibe del municipio, los cuales son destinados en su totalidad al 
pago de guardias, siendo los mismos insuficientes, por lo que nos vemos 
forzados a realizar eventos y solicitar partidas extraordinarias para ga-
rantizar la atención de guardias a la comunidad, cuestión que no resuelve 
ninguna de las instituciones de salud privada. A su disposición lo saludo 
atentamente, José Luis Romero, Presidente SAMCo Sunchales”. Finali-
zada la lectura, pide la palabra la Concejala Laura Balduino (Juntos por 
el Cambio): “Gracias, Presidente. Bueno, esta Nota responde justamente 
a lo manifestado por este Concejo Municipal, mediante Nota de fecha 4 
de diciembre, rubricada por la totalidad de los Concejales, donde adver-
tíamos sobre la situación de al menos dos de las instituciones que con-
forman la Comisión Ejecutiva del SAMCo local, referida a la situación le-
gal de ambas para su debido funcionamiento. De acuerdo al informe so-
licitado ante la IGPJ por parte de este Bloque, aclarar que ya veníamos 
conociendo algún tipo de irregularidad en la presentación de los papeles, 
por eso es que se solicita ese informe a la Inspección General de Personas 
Jurídicas, donde se desprende que una de ellas no presenta desde el mo-
mento de su constitución, que fue en el año 2005, ni balances, ni designa-
ción de Autoridades, tampoco cuenta con los libros rubricados corres-
pondientes. Esto estamos hablando que han pasado casi 20 años que no 
se regulariza tal situación. La otra institución, si bien no se encuentra en 
la misma situación que la mencionada con anterioridad, no cuenta con 
balances de los años 2021, 2022 y 2023. Tampoco comunicó el estado de 
Autoridades vigente y la rúbrica de libros corresponde al año 2008. Di-
cho esto, lo cierto es que de acuerdo al informe enviado por la IGPJ, no es 
posible acreditar la existencia de las Autoridades de esas instituciones, 
recordando que cada una de ellas debería tener personería jurídica, sub-
sistencia al día y reconocimiento administrativo al momento de efec-
tuarse la Asamblea correspondiente. Sorprendentemente también se in-
cumple lo establecido en el Artículo 10º) de la Ley que rige el funciona-
miento de los SAMCos en la provincia de Santa Fe. Si bien en la Nota re-
mitida por parte del presidente del SAMCo a este Cuerpo manifiesta que 
el Ministerio se encuentra en conocimiento de la situación, otorgando 
una prórroga para su regularización, este Concejo desconoce hasta el mo-
mento en qué consiste tal período de prórroga. Dejábamos a salvo en la 
Nota enviada al SAMCo que en caso de contar con documentación o cual-
quier otro elemento que permita esclarecer la situación, solicitamos que 
se ponga a disposición a fin de transparentar y dar el reconocimiento co-
rrespondiente desde este Concejo Municipal. Solicitud que se encuentra 
pendiente. En este Recinto, al menos dos Concejales hemos sido parte del 
Comité Ejecutivo del SAMCo en algún momento. Y sabemos cómo fun-
ciona. Aquí lo que perseguimos es tener claridad sobre la situación. No 
importan nombres propios. No nos referimos a eso, no nos importa quién 
está al frente o quién, insisto, con qué nombre y apellido. En cualquier 
acto o función donde se giren Fondos Públicos, que es dinero que aportan 
todos los sunchalenses, dejando en claro también que es una función que 
debemos cumplir con el mandato que nos otorgó la ciudadanía y que es 
la de control. Y además, no menos importante, diría yo todo lo contrario, 
es poner en pie de igualdad a las instituciones que hacen bien las cosas 
ante aquellas que no cumplen desde hace años. Sabemos y conocemos 



 

 

 

que en nuestra ciudad existe un sinnúmero de instituciones, de ONGs, 
que hacen un esfuerzo enorme por mantenerse legalmente constituidas, 
con todos los papeles al día. Razón por la que de ninguna manera pode-
mos naturalizar este tipo de situaciones. Por el contrario, entendemos 
que debemos desalentar este tipo de prácticas que no son saludables y 
que van en detrimento del trabajo y, como decía, del esfuerzo de quienes 
cumplen. Estamos en pleno conocimiento de lo que referencia el Presi-
dente del SAMCo en la Nota donde manifiesta que los Fondos percibidos 
desde la municipalidad son para solventar las guardias en su totalidad, 
siendo insuficientes, viéndose forzados a realizar eventos y a solicitar 
Fondos extraordinarios para garantizar la atención ya que ninguna de las 
instituciones privadas lo resuelve. Esa es una realidad en la que estamos 
atentos siempre, que conocemos y siempre también dispuestos a acom-
pañar, a sabiendas que el Hospital lo necesita para su sostenimiento. De 
ninguna manera lo que se pretende es generar inconvenientes, mucho 
menos perjudicar, sino muy por el contrario, trabajar de manera con-
junta para sortear situaciones que se tornen dificultosas para el normal 
funcionamiento de nuestro Hospital, que es de todos. La situación de las 
guardias médicas y los costos que implican no tienen nada que ver con lo 
que se plantea como inquietud por parte de este Concejo Municipal ante 
la designación de las Autoridades. Son dos cosas totalmente distintas que 
ni siquiera admiten un análisis. Una cosa es la situación económica que 
insisto, todos estamos en conocimiento, y otra totalmente diferente es la 
constitución de la Comisión Ejecutiva que por lo que intuyo no se ha in-
terpretado correctamente el tenor de la Nota enviada por este Concejo 
Municipal al Presidente del SAMCo. Creo que no hay nada más por agre-
gar, Señor Presidente, simplemente dejar en claro nuevamente que la in-
tención de este Concejo Municipal de ninguna manera es perjudicar a na-
die, mucho menos a una institución como lo es el Hospital de nuestra ciu-
dad. Conocemos acabadamente el trabajo que se viene realizando y el es-
fuerzo que vienen realizando para sostenerse, para dar los servicios de 
manera adecuada. Lo que me preocupa fundamentalmente es el silencio 
de aquellos que tienen responsabilidades y que conocen la situación aquí 
hoy planteada desde el principio, desde que se desarrolló la Asamblea 
Constitutiva de las nuevas Autoridades del SAMCo. Nada más, Señor Pre-
sidente, muchas gracias”. Toma la palabra el Presidente del Cuerpo Le-
gislativo, Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): “Muchas gra-
cias. Si algún otro Edil quiere usar la palabra”. Pide la palabra la Concejala 
Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Gracias. Bueno, me acoplo a 
todo lo mencionado por la Concejal Balduino y principalmente lo que 
buscamos desde el Bloque de Juntos por el Cambio y luego acompañados 
por el resto de los Ediles, es que esta situación se regularice. De ninguna 
manera la Asamblea se pudo llevar adelante de manera regular y cum-
pliendo las formalidades cuando los propios candidatos a ocupar cargos 
en el SAMCo no podían acreditar, no tenían manera de acreditar la cali-
dad de representantes de una u otra institución. Porque el informe que 
obtenemos de la Inspección General de Personas Jurídicas de la provincia 
de Santa Fe, que es la autoridad de contralor de las fundaciones, de las 
asociaciones civiles, manifiesta de manera expresa que dos de las insti-
tuciones no cuenta con las inscripciones, con los registros correspon-
dientes. Entonces, de manera alguna, alguien puede arrogarse, represen-
tar a alguien si no consta en ningún lado de esa situación. Desde el Con-
cejo nosotros no podemos hacer la vista gorda y no exigir a las institucio-
nes de nuestra ciudad la regularización. Lo que buscamos es que la 



 

 

situación se regularice, que las instituciones de nuestra comunidad tra-
bajen de manera transparente, que las instituciones de nuestra comuni-
dad tengan la documentación al día. Por eso también desde el Bloque de 
Juntos por el Cambio, instamos a que se lleven adelante y se cumpla con 
las Ordenanzas que hemos propuesto y que este Concejo ha aprobado, 
tales como el Registro de Asociaciones Civiles y diferentes organizacio-
nes intermedias de nuestra comunidad, el acompañamiento por parte del 
municipio a todas las instituciones para que lleven al día su documenta-
ción, que está vinculado con, por ejemplo, el convenio que celebró el Mu-
nicipio de Sunchales con la inspección para poder certificar documenta-
ción que tiene que ser presentada a ese Organismo. Digo, hay herramien-
tas que desde el Estado local se han puesto a disposición de las institu-
ciones. Y así como también nosotros estamos en el rol de exigir el cum-
plimiento, por ejemplo, de la presentación de las rendiciones de cuentas, 
al SAMCo y a todos, todas las instituciones que reciben fondos del muni-
cipio. Pero no porque creemos que algunos son más malos que otros. Por-
que es lo que corresponde. Porque hay una Ordenanza que establece cla-
ramente que todas aquellas organizaciones intermedias que reciban 
Fondos de parte del Estado Municipal, tienen que rendir cuentas. La 
Cooperadora Policial, las entidades que conforman la Comisión de Enti-
dades de Bien Público, y así podemos nombrar a un montón, Bomberos 
Voluntarios. Digo, no estamos exigiendo algo por sobre la base de lo que 
corresponde. Simplemente, insisto, nosotros tenemos que instar a la re-
gularización. Simplemente eso. No se trata ni de nombres propios, como 
mencionaba la Concejal Balduino, ni con el ensañamiento con una insti-
tución y que deje de percibir Fondos, no tiene nada que ver cuando real-
mente sabemos de primera mano cuál es el rol que cumple el SAMCo con 
nuestra comunidad. Y todo lo que este Concejo ha trabajado muchas ve-
ces y gestionado para que ocurra lo mejor para esa institución. Simple-
mente lo que buscamos es la regularización, porque después, cuando las 
cosas ocurren, los culpables somos los Concejales. Los culpables somos 
nosotros que no la vimos, que nos pasaron los elefantes por adelante, que 
no advertimos de las irregularidades. Entonces, me extraña que se in-
tente tergiversar la buena voluntad que tiene este Concejo, sobre todo la 
Concejal Balduino y yo que fuimos detrás de toda esta situación. La Con-
cejal Balduino desde el minuto cero que se llevó adelante esa Asamblea, 
sostuvo que las cosas no se habían llevado adelante de manera regular. 
Necesitábamos documentación para poder acreditar lo que la Concejal 
Balduino decía. Hicimos los pedidos correspondientes al Organismo pro-
vincial que corresponde. Ahora, si elegimos mirar para otro lado, es por-
que somos cómplices de esta situación irregular. Se ofenda quién se 
ofenda. Esa es la situación. Cada uno de nosotros seguramente pasó por 
una institución. No podemos arrogarnos ser Presidente, Tesorero, Secre-
tario, presentarnos en una Asamblea, levantar la mano, votar, definir a 
dónde van los recursos del Estado local, porque pensamos y nos creemos 
Secretario, Prosecretario, Tesorero, Presidente de una institución de la 
ciudad. Tenemos que ser responsables. Con el dinero propio, cada uno 
hace lo que quiere. Con el dinero del Estado Municipal, creo que debería-
mos tener mayores recaudos. No porque nos arroguemos revestir deter-
minado carácter, podemos darlo por válido. Podemos tener muchísimas 
buenas intenciones. Pero hay algo que nos marca el camino, que son las 
formalidades que exigen las leyes, que regulan el funcionamiento de las 
instituciones. Gracias”. Toma la palabra el Presidente del Cuerpo Legisla-
tivo, Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): “Muchas gracias. Si 



 

 

 

otro Concejal quiere utilizar la palabra. Bueno, entonces esta Nota pasa a 
Comisión”. 6º) Peticiones y Asuntos Particulares: Secretaría procede 
con su lectura: Expte. Nº: 2665 NP. Tipo: Nota Particular. Autoría: 
Grupo de vecinas y vecinos de la ciudad. Asunto: Solicitan reunión con el 
Concejo Municipal para dialogar en torno a la problemática generada por 
radiaciones electromagnéticas. Finalizada su lectura, toma la palabra el 
Presidente del Cuerpo Legislativo, Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora 
Sunchales): “¿Algún Edil quiere hacer uso de la palabra? Pasa a Comisión 
entonces”. Expte. Nº: 2667 NI. Tipo: Nota Institucional. Autoría: Coope-
rativa de Agua Potable de Sunchales. Asunto: Remiten Plan de Mejoras y 
Desarrollo ejercicio 2024-2025 julio-junio. Finalizada su lectura, toma la 
palabra el Presidente del Cuerpo Legislativo, Concejal Juan Ignacio As-
tor (Ahora Sunchales): “Bueno, respecto a esta Nota Institucional que 
eleva la Cooperativa de Agua Potable, es algo que se realiza todos los 
años, tiene que ver también con lo que es la concesión del servicio de 
agua potable en la ciudad de Sunchales. Es exigido en este Contrato que 
la empresa proveedora y prestadora del servicio en la ciudad eleve a con-
sideración e informe un Plan de Mejora para la ciudad, una planificación 
de lo que va a ser el Ejercicio 2025 y también un resumen de lo que ha 
sido el Ejercicio que cierra, el 2024 en este caso. Esto será tratado en Co-
misión, por lo tanto, esta Nota Institucional, pasa a Comisión”. 7º) Pro-
yectos presentados: Secretaría procede con su lectura: Expte. Nº: 2666 
DEM. Tipo: Ordenanza. Autoría: Departamento Ejecutivo Municipal. 
PROYECTO DE ORDENANZA: “ARTÍCULO 1º: Autorízase al Departa-
mento Ejecutivo Municipal a otorgar un aporte financiero mensual a la 
Asociación Bomberos Voluntarios de Sunchales, en el marco de un con-
venio cuya duración será de un (1) año. ARTÍCULO 2º: Durante los pri-
meros tres (3) meses, el aporte mensual será de $ 4.000.000 (pesos cua-
tro millones). A partir del cuarto mes, el monto del aporte será reeva-
luado en función de la situación financiera y operativa de la Asociación 
Bomberos Voluntarios, considerando los avances en las acciones de au-
tofinanciación. ARTÍCULO 3º: Facúltase al Departamento Ejecutivo Mu-
nicipal a suscribir el convenio correspondiente, conforme al modelo es-
tablecido como Anexo I de la presente ordenanza. ARTÍCULO 4º: La Aso-
ciación Bomberos Voluntarios de Sunchales deberá: a) Implementar ac-
ciones concretas para obtener la colaboración de la ciudadanía y avanzar 
hacia la autonomía financiera. b) Presentar informes trimestrales sobre 
la utilización de los fondos asignados y los avances en dichas acciones. 
Entre las acciones concretas que la Asociación Bomberos Voluntarios po-
drá implementar, se incluyen: a) Campañas de concientización para fo-
mentar donaciones voluntarias directas. b) Organización de eventos be-
néficos, como rifas, festivales o colectas públicas. c) Implementación de 
sistemas de membresía o socios adherentes con beneficios específicos. 
d) Gestión de convenios con empresas locales para recibir aportes o do-
naciones en especie. ARTÍCULO 5º: Facúltese al Departamento Ejecutivo 
Municipal a realizar las reasignaciones presupuestarias necesarias para 
cumplir con lo dispuesto en la presente Ordenanza”. Finalizada la lectura, 
pide la palabra la Concejala Brenda Torriri (Ahora Sunchales): “Bueno, 
la Nota presentada por la Asociación Bomberos Voluntarios de Sunchales 
ante el Concejo Municipal y también ante el Departamento Ejecutivo Mu-
nicipal, aporta una problemática grave que afecta la sostenibilidad finan-
ciera de la institución. Esta situación surge a raíz de una Resolución del 
Ministerio de Economía, Industria y Comercio, la Resolución Nº 267, que 
establece la prohibición de incluir conceptos ajenos al servicio en la 



 

 

facturación de las Empresas de Servicios Públicos. Hasta la fecha los 
Bomberos Voluntarios de Sunchales recibían un aporte económico signi-
ficativo a través de los aportes voluntarios de los ciudadanos que eran 
sumadas a las facturas de los servicios públicos. Sin embargo con la 
nueva Resolución este mecanismo se ha interrumpido generando una 
emergencia financiera para esta Institución. La Asociación Bomberos Vo-
luntarios de Sunchales cumple un rol esencial en la seguridad de la co-
munidad ya que presta un servicio de emergencia indispensable para la 
protección de las vidas y de los bienes. Este servicio no es proporcionado 
por ninguna otra Entidad local y lo que hace aún más relevante su exis-
tencia. A lo largo del tiempo los Bomberos Voluntarios han demostrado 
un alto grado de eficacia y de compromiso siendo un pilar importante 
tanto en la seguridad y en la tranquilidad de los habitantes de Sunchales. 
La Resolución en cuestión ha tenido un impacto negativo directo sobre la 
capacidad financiera de la Asociación. La prohibición de incluir estos 
aportes en la facturación de servicios ha cortado el flujo de ingresos vo-
luntarios que financiaban el funcionamiento del Cuartel de Bomberos. 
Esta interrupción ha dejado la Institución en una situación de emergen-
cia, ya que depende de estos fondos para poder cubrir sus costos opera-
tivos y mantener sus equipos y el personal en funcionamiento. Frente a 
tal crisis el Departamento Ejecutivo Municipal ha elevado un Proyecto de 
Ordenanza que propone lo siguiente: Un aporte mensual a la Asociación 
Bomberos Voluntarios de Sunchales, durante el plazo de un año. Este 
aporte está diseñado para poder asegurar la continuidad del servicio 
mientras se buscan soluciones a largo plazo. Durante los primeros tres 
meses el aporte será de cuatro millones mensuales. A partir del cuarto 
mes el monto será revaluado en función de la situación financiera y ope-
rativa de Bomberos tomando en cuenta los avances de la autofinancia-
ción de la Institución. El Proyecto también exige que la Asociación imple-
mente acciones concretas para poder conseguir colaboración ciudadana 
y avanzar hacia su autonomía financiera. Lo cual se sugiere estrategias 
como campañas de concientización para fomentar donaciones directas, 
eventos benéficos como rifas, festivales, coletas públicas, sistemas de 
membresía o socios adherentes con beneficios para quienes colaboren 
económicamente, convenios con empresas locales para poder recibir do-
naciones en especie, o aportes financieros. Además la Asociación tendrá 
que presentar informes trimestrales sobre el uso de los fondos asignados 
y los avances en las estrategias de autofinanciación. El Departamento 
Ejecutivo Municipal también podrá hacer las reasignaciones presupues-
tarias necesarias para poder cumplir con los términos de esta Ordenanza. 
El Proyecto presentado no solo busca paliar la emergencia inmediata 
sino también establecer un compromiso para que los Bomberos Volun-
tarios de Sunchales puedan alcanzar una autonomía financiera en un fu-
turo, reduciendo su dependencia de los Fondos Públicos. El Proyecto de 
Ordenanza refleja una preocupación profunda por la seguridad y el bie-
nestar de la comunidad de Sunchales, y es una respuesta institucional 
ante una crisis financiera que amenaza la operatividad del servicio. Este 
Proyecto establece un equilibrio entre la ayuda inmediata del municipio 
y como ya he mencionado las acciones de autogestión necesarias para 
que la Institución pueda mantenerse de manera autónoma a largo plazo. 
Este Proyecto entonces va a pasar al trabajo en Comisión para ser anali-
zado con los Ediles. Gracias”. Toma la palabra el Presidente del Cuerpo 
Legislativo, Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): “Muy bien. 
Entonces este Proyecto pasa a Comisión”. Expte. Nº: 2668 DB. Tipo: 



 

 

 

Resolución. Autoría: Juan Ignacio Astor, Pablo Ghiano, Santiago Dobler, 
Carolina Giusti, Laura Balduino y Brenda Torriri. PROYECTO DE 
RESOLUCIÓN: “ARTÍCULO 1º: Autorícese para el uso de firmas en forma 
conjunta de dos Autoridades cualesquiera del Concejo Municipal Secre-
taria Soledad Mendoza DNI 27.762.229, Presidente Juan Ignacio Astor 
DNI 38.136.499, Vicepresidente Primero Santiago Dobler DNI 
23.164.413 y Vicepresidente Segundo Pablo Ghiano DNI 36.444.778 a 
operar con la siguiente cuenta: Entidad financiera: Nuevo Banco de Santa 
Fe S.A. Nombre de la cuenta: CONCEJO MUNICIPAL DE SUNCHALES. 
Cuenta Número: 553-267567/06. Tipo de cuenta: cuenta corriente espe-
cial personas jurídicas. Moneda: pesos. ARTÍCULO 2º: Remítase copia de 
la presente al Nuevo Banco de Santa Fe S.A. ARTÍCULO 3º: Comuníquese, 
publíquese, archívese y dese al R. de R. D. y O”. Finalizada la lectura, toma 
la palabra el Presidente del Cuerpo Legislativo, Concejal Juan Ignacio 
Astor (Ahora Sunchales): “Bueno este Proyecto de Resolución que es un 
Proyecto de todo el Cuerpo, viene a colación o como efecto del cambio de 
Presidencia en el Concejo Municipal de Sunchales. Como toda institución, 
el Presidente es quién hace representación del Órgano y, obviamente, la 
firma del Presidente obliga en cuanto a los actos jurídicos al Cuerpo, para 
ello es necesario una Resolución en la cual se autoriza el uso de firmas en 
forma conjunta de dos Autoridades cualesquiera del Concejo Municipal. 
En este caso, será de la Secretaria Soledad Mendoza DNI 27.762.229 y el 
Presidente Juan Ignacio Astor 38.136.499, del Vicepresidente Primero 
Santiago Dobler y del Vicepresidente Segundo Pablo Ghiano. Esto para 
presentar ante la Entidad financiera Nuevo Banco de Santa Fe S.A., una 
Institución bancaria entre la cual tenemos la apertura de las cuentas del 
Concejo Municipal el nombre o el titular de la Cuenta es el Concejo Muni-
cipal de Sunchales y su número de cuenta Nº 553-267567/06, una cuenta 
corriente especial para personas jurídicas, como lo es el Concejo Munici-
pal. Se va a remitir copia de la presente al Nuevo Banco de Santa Fe S.A. 
junto al Artículo 3º) que es un Art. de forma. Sin haber otro particular 
sobre el presente Proyecto, salvo que algún Edil quiera expedirse voy a 
mocionar el tratamiento sobre tablas del presente Proyecto y su ratifica-
ción. Es moción”. Aprobado. Retoma la palabra el Presidente del Cuerpo 
Legislativo, Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): “Muy bien. 
No habiendo otro tema en el Orden del Día, siendo las diez horas y ca-
torce minutos se levanta la presente Sesión”. 


